



いわしのごま漬



〒297-0024 茂原市八千代 2-10

千葉県教育庁東上総教育事務所

TEL 0475-23-8125 FAX 0475-25-3143

E-mail hgskzs24@mz.pref.chiba.lg.jp

第3号

2013年9月27日(金)発行

全国学力・学習状況調査の結果を学習活動に生かそう

平成 25 年度全国学力・学習状況調査の結果が発表されました。今回の調査では 4 年ぶりにすべての学校が対象となり、国語・算数・数学のテストが実施され、千葉県は各教科とも全国平均とほぼ同じという結果でした。また、学習や生活の様子を質問する調査も実施され、携帯電話やスマートフォンで通話やメールをしている児童生徒の割合は、全国平均を上回っていることがわかりました。

各学校にも調査結果が報告されています。問題の正答率だけに目を向けるのではなく、その結果を詳しく分析し、これからの学習活動に生かしてください。なお、県教育委員会では、10 月に概要をリーフレットにまとめて各学校に配布する予定です。また、11 月に開催される「学力向上交流会」で分析結果を説明します。



【解説資料】

＜授業アイデア例＞は「報告書」の中にいくつか例示されています。

また、その中の一部は校内研修や授業計画などの資料として活用できるように別冊子にまとめられています。

下記のアドレスから HP にアクセスできます。

(国立教育政策研究所 H P)

<http://www.nier.go.jp/jugyourei/index.htm>

【授業アイデア例】

さらに、国立教育政策研究所から全国学力・学習状況調査の「解説資料」や、調査結果において課題として考えられる内容が克服できるよう、学習指導の改善・充実を図る際の参考となる資料として「授業アイデア例」が発表されています。これらの資料も有効に活用して、児童生徒の学力の向上に努めてください。



漢字の習得では、「単語として練習するだけではなく、文や文章の中で適切に使えるよう指導することが大切だ」と書かれています。ドリル学習での練習の仕方を見直すヒントになりますね。



【解説資料の一例】＜小学校国語 A 問題・漢字の読み書き＞

3. 学習指導にあたって

① 当該学年までに配当されている漢字を習得する。

学年別漢字配当表に示されている漢字を、それぞれの学年において正しく読んだり書いたりして、各教科等や日常生活で使用する文や文章の中で使えるようにすることが重要である。そのためには、学習した漢字を繰り返し書いて練習することのみならず、様々な場面で実際に使用することで、確実に習得できるように指導することが大切である。その際、漢字のもつ意味を考えながら正しく使ったり、同音異義や同訓異義の漢字に注意して使ったりするよう指導することも大切である。

※校現場に役立つ、
情報サーチ
連載⑧

理科実験土曜塾

小学校の先生方対象です。



「理科の授業に自信がない」「単元の導入で関心・意欲を高めるにはどのような演示実験をしたらよいか」と日頃思っている先生はいませんか？そのような先生は、理科実験土曜塾での観察や実験を通して、確かな知識や技能を研修してみませんか。

【近隣会場の予定】

☆会場：千葉県立成東高等学校

☆日時：11月2日(土) 13:00~16:30

申込は…

学校に申込用紙が配付されています。その用紙に記入して千葉県総合教育センターに F A X してください。
(申込用紙は、<http://db.ice.or.jp/nc/?pageid=20>)からもダウンロードできます。

平成25年度「家庭教育懇談会」盛会裏に終わる！

平成25年度「家庭教育懇談会」が、8月23日（金）大網白里アリーナにて開催されました。猛暑の中でしたが、山武・長生・夷隅地区の保護者、教職員、行政職員、一般の方等346名の参加がありました。家庭教育懇談会は、家庭教育における親の役割や責任の重要性について考察の場を設け、家庭教育に携わる多くの方々を対象とした学習機会の一層の充実を図るために、平成23年度から開催されています。

講演では、日本初の女性海獣医師である鴨川シーワールドの勝俣悦子（かつまたえつこ）先生を講師に招き、「海獣の子育てと子離れ～獣医師の経験を通して～」と題してお話をいただきました。貴重かつ豊富なキャリアに基づく体験談を、多くの写真や動画をまじえ、ユーモアたっぷりにお話しいただき、参加者からは「人間の子育てにも生かせる内容が多かった」「楽しく聞くことができた」という声が多く聞かれました。

大多喜町読み聞かせボランティア「読夢の会（どリーむの会）」による実践発表も行われました。読夢の会は、平成25年度に「子ども読書優秀実践団体文部科学大臣賞」を受賞しており、オープニングの詩の朗読から、手遊び、語り、読み聞かせ、会場が一体となった言葉遊び、最後の詩の群読まで、プロ並みの技術を発揮して、参加者の心を引き込んでいました。



地域に根ざした福祉教育 千葉県福祉教育研究大会

平成25年度千葉県福祉教育研究大会が8月19日（月）に淑徳大学千葉キャンパスで行われました。県では、平成19年度から学校と地域が互いに連携・協働して、福祉教育を進める「パッケージ指定」を取り入れ、小・中・高等学校と地域が創意工夫を凝らした取組を実践しています。



当日は、平成23年度から指定を受けた茂原市立中の島小学校、茂原市立南中学校、千葉県立茂原樟陽高等学校、茂原市中の島地区社会福祉協議会が3年間の実践を発表しました。異校種、地域との交流を通して、子どもたちに「人をいたわり、思いやる言動」が多く見られるようになったという成果が報告されました。



総務課からのお知らせ・お願い

【児童手当について】

お子さんが生まれた際、扶養手当等の申請はもちろんのこと、児童手当の申請（認定請求書・額改定請求書）も忘れないようにしてください。期限内に申請がなければ、受給できない月が発生します（実際に、申請を忘れていた方がいました）。また、15日以内に請求書に添付書類を添えて送ってください。

※原則として申請の翌月から支給となりますが、出生や転入から15日以内に申請することで事実発生日が月末に近く、申請が翌月になってしまった場合でも申請月から受給することができます。